

国際情勢による外国人観光客の動向は



園田 浩文

観光課としてのこのこのようなSNSなどの対応はできているか。

観光課長

園田 2018年の訪日外国人は3,119万人。外国人旅行者が使うお金は約4兆円です。阿蘇を訪れる外国人の動向は。

秦觀光課長

平成30年本市に宿泊された外国人観光客数は、17万8千人と過去最高となっています。国別では第1位が台湾で約9万人、2位が韓国で約4万人、次いで香港、中国、ヨーロッパ系となっています。

園田 韓国情勢による、航空便の減便、路線廃止等の影響が出ていると思うが。

観光課長

年明けからウォン安の影響に加え、8月19日からティーウェイ航空のソウル・大邱線の運休。10月27日からエアソウルのソウル線運休で熊本・韓国間は全て無くなりります。福岡・韓国間は高速船ビートルと航空便が減便となりましたので、本市への影響が懸念されましたが、発信形態が主流になっている。観光客のアクティビティに変化があり、ツイッター・インスタグラム・フェイスブックなどを活用した発信が主流になっている。



国道57号復旧ルート
(阿蘇口側本坑トンネル)

他に「降灰の現状と仮設住宅の現状について」などの質問がありました。

和田副市長 北側復旧ルートの開通に向けて「阿蘇にとつて起爆剤になるようなイベントを」と市長から指示を受けています。

園田 2020年度にはJRを含むインフラ整備の完了が予定されている。副市長がトップで進められる開通イベントの概略は。

市道の維持管理・波野地域の市営住宅整備は

国道57号復旧ルート (阿蘇口側本坑トンネル)

佐藤 市道の草刈り等の維持作業はどうなっているか。

中本建設課長 地域行事の中で除草作業が行われ、近年は多面的機能支払い交付金を利用したりしていますが、主に地域のボランティアに委ねているのが現状です。

佐藤 人口の減少と高齢化が進行する中で、市道の除草作業は危険を伴う重労働であり、作業の継続が困難となりつつある地域もある。道路交通の安全確保のためにも地域の方々と市の協働により、効果的な道路機能や、景観維持が継続できるよう、早期に対策の検討を。

建設課長 高齢化に伴い除草作業等が行き届かないところも出てくるかと思う。必要に応じ建設業への委託も視野に入れ、検討していく必要があります。



滝水(高柳地区)の除草作業

佐藤 波野地域の定住化を促進するため、市営住宅の整備を提案したいが市の考えは。



佐藤 菊男

波野には大道団地9戸がありますが、市全体で市営住宅の集約再編を進めています。

古閑住環境課長

佐藤 旧小学校区ごとに市営住宅の整備が必要であるが、大道団地の9戸に加え災害公営住宅6戸を現在建設中で、11月入居予定です。まだ土地に余裕がありますので、今後の入居状況によって建設設計画を検討していきます。

佐藤 まちづくり課として、定住促進としての市営住宅整備についてどう考えているか。

荒木まちづくり課長 移住・定住の相談会では、交通の便・学校・病院等の諸条件により判断する人が多いため、それらを踏まえて今後の事業展開を検討していきます。

臭 気 対 策 の 現 状 は



田 中 弘 子

日に実施し、来年の2月28日までの完了を目指します。なお、現在までの進捗状況は全体の10パーセントとなっています。

不登校の対策について

田 中

畜産臭気対策について、調査地点は何箇所か。

佐 伯 農 政 課 長

調査地点は12箇所を、水質調査は1箇所を予定しています。調査地域については、今回、宮地、坂梨、狩尾の3地区を予定しています。

田 中

臭気の数値はどのように算出するのか。また、基準数値を超えた場合の対応は。

農 政 課 長

数値の算出は専門業者による専用の機材や器具等を設置し、大気中のガスを液体に取り込む方法と、捕集袋に直接大気を集めます。引きこもつて1人で生活するのでは大切な学びの機会が失われるのではないか。また、基準数値を超えた場合は、法に基づいた指導や勧告などを行います。

小中学校のエアコン設置について

田 中 小中学校のエアコン設置の進捗状況は。

藤 井 教 育 課 長

現在、5つの小学



調査を予定している市高品質堆肥製造施設
(狩尾地区)

五 嶋

有害鳥獣の夜間猟銃駆除について



広域農道（赤水交差点付近）

広域農道（通称8メートル道路）の工事進捗状況は



五 嶋 義 行

和歌山県は平成28年から全国に先駆けて、夜間駆除を実施しているが、同様に阿蘇でも行えないか。

農政課長 和歌山県は平成28年から全国に先駆けて、夜間駆除を実施され、昨年度は2月から3月までの16日間、54頭の捕獲実績を上げていますが、捕獲目標には遠く及ばず試行錯誤中であるとのことです。

五 嶋 和歌山県以外で夜間銃猟を実施している所は。

農政課長 北海道、関東方面で実施されているようです。そもそも夜間銃猟の実施に当たっては事前に都道府県が計画を立て特別な認定を受けた捕獲事業者、法人が認定事業者となり実施するもので、全国の142事業者のうち19事業者で夜間銃猟ができるとする認定を受けています。

五 嶋

通称8メートル道路は、阿蘇市が合併して1番最初に手掛けられた道路整備である。当初は10年計画であったものが5年で整備するとしてスタートしたが、平成24年の水害、28年の地震の影響を受けて遅れています。ただ、現在の進捗状況は。

佐 伯 農 政 課 長

現在、広域農道整備は3つの工区で行っています。国道212号線と内牧停車場線間の黒川工区は11月末に完了予定。市道山田竹原線と県道阿蘇一の宮線間の小野田道尻地区の橋梁架け替えに伴う仮設道整備を現在行っています。令和2年度末の完了を予定しております。赤水工区については、熊本地震による用地境界の変動が確認されたことから、法務局との協議に時間を要したため遅れましたが、現在地権者との用地交渉も概ね完了し、12月からの着工を予定しています。

阿蘇市で18歳までの医療費無料化が実施予定される



竹原祐一

竹原 18歳までの医療費完全無料化に向け、来年から実施予定であると市民部長から発言があったが、具体的な内容を。

松岡福祉課長 医療費の無料化については、これから検討・検証に入っていく段階にあります。様々な内容が確定しているわけではなく、今後、検討すべき事項も多くありますので、決定次第、正式にお伝えさせて頂きます。

保育料無償化に伴う副食費滞納徴収方法と副食費補助制度について

竹原

保育料無償化に伴い、副食費は有料となる中で、滞納という問題が出てくると思うがどのような対応を行うのか。また、副食費の市独自補助についてはどう考へているか。

福祉課長 滞納が生じた場合は本人と連絡を取り、支払いをお願いします。相手から了承が得られれば、児童手当から滞納分を差し引くという手続きも執っています。また、副食費を阿蘇市の独自補助とすることについては、約2千万円の新たな一般財源が必要となりますので考えておりません。



YMCA黒川保育園

宮崎市民部長

課長の答弁のところ、現時点では国の制度に基づいた対応を進めます。

ます。相手から了承が得られれば、児童手当から滞納分を差し引くという手続きも執っています。また、副食費を阿蘇市の独自補助とすることについては、約2千万円の新たな一般財源が必要となりますので考えておりません。

国道57号滝室坂トンネル(坂梨地区)現地視察

令和元年9月17日(火)



<工事の目的>

中九州横断道路は、延長約120kmの地域高規格道路であり、本道路の整備により、大分県と熊本県の沿線各都市間の所要時間短縮や高速定時制の確保が図られ、地域の活性化や観光・交流促進等に貢献することが期待されます。

国道57号滝室坂道路は、地域高規格道路「中九州横断道路」の一部を形成し、災害発生時の代替路確保、走行性の向上等を目的に整備されます。

